

ABSTRAK

Nur Muhammad Ruhiyat, 2022, *Optimalisasi Layanan Perpustakaan Madrasah Aliyah Negeri Sumenep*, Skripsi, Program Studi Manajemen Pendidikan Islam, Fakultas Tarbiyah, Institut Agama Islam Negeri Madura (IAIN MADURA), Dosen Pembimbing: Dr. Mohammad Thoha, M.Pd.I

Kata Kunci: Optimalisasi, Layanan, Perpustakaan Madrasah

Keberadaan perpustakaan madrasah kerap dianggap sebagai sarana pelengkap semata. Seyogianya keberadaan perpustakaan madrasah haruslah berperan secara optimal karena dapat melancarkan pencapaian tujuan proses KBM di madrasah. Untuk mencapai tujuan keoptimalan tersebut, ada berbagai macam usaha yang dapat dilakukan, salah satunya dengan mengusahakan keoptimalan layanan perpustakaan madrasah. Ada dua fokus penelitian yang menjadi kajian utama dalam penelitian ini: *Pertama*, Bagaimana optimalisasi layanan perpustakaan Madrasah Aliyah Negeri Sumenep?, *Kedua*, Apa saja faktor pendukung dan faktor penghambat optimalisasi layanan perpustakaan Madrasah Aliyah Negeri Sumenep?

Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif dengan jenis penelitian deskriptif. Pengumpulan data pada penelitian ini diperoleh dari wawancara, pengamatan, serta dokumentasi. Adapun sumber data pada penelitian ini adalah kepala sekolah, kepala perpustakaan, waka sarana dan prasarana, tenaga perpustakaan, guru serta siswa. Untuk pengecekan keabsahan datanya dilakukan dengan perpanjangan keikutsertaan, meningkatkan ketekunan, serta triangulasi.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa: *Pertama*, Optimalisasi layanan perpustakaan Madrasah Aliyah Negeri Sumenep yaitu terbagi menjadi dua, yakni optimalisasi yang berkaitan dengan penambahan dan optimalisasi yang berkaitan dengan pengurangan. Adapun optimalisasi yang berkaitan dengan penambahan yaitu dengan menambah jumlah buku koleksi teks wajib, mengikutsertakan Tenaga Perpustakaan madrasah dalam diklat, memindahkan gedung perpustakaan madrasah, bekerja sama dengan guru mapel, mengadakan fasilitas pendingin ruangan berupa AC, memberi warna hijau pada ruangan perpustakaan, senantiasa menjaga kebersihan ruangan perpustakaan madrasah, serta mengupayakan konsep *Outdoor Library* pada perpustakaan madrasah. Sedangkan optimalisasi yang berkaitan dengan pengurangan yaitu dengan melakukan penyilangan bahan koleksi. *Kedua*, faktor pendukung optimalisasi layanan perpustakaan Madrasah Aliyah Negeri Sumenep yaitu: faktor yang berasal dari penyedia layanan (berupa adanya kemitraan dengan perpustakaan daerah, dan adanya anggaran yang diatur undang-undang), penerima layanan (berupa adanya atensi dari guru untuk membantu tenaga perpustakaan), dan faktor pendukung yang berasal dari jenis bentuk layanan (berupa adanya lokasi yang mudah dijangkau). Adapun faktor penghambat optimalisasi layanan perpustakaan Madrasah Aliyah Negeri Sumenep yaitu: faktor yang berasal dari penyedia layanan (berupa tenaga perpustakaan yang kurang menguasai otomasi perpustakaan), penerima layanan (berupa adanya koleksi buku yang cenderung tidak rapi), dan faktor yang berasal dari jenis bentuk layanan (berupa akses perpustakaan yang rawan tergenang air saat hujan).